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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Projeto Água dos Vales terá 
R$ 3,5 bilhões em investimentos 

CIDADE 7

Previsão do tempo para 
o fim de semana no 
Norte de Minas

Novo Nordisk investiu R$ 530 milhões 
em sua unidade de Moc em 2024

Moradores de Moc
reclamam de falta de 
água recorrente em 
diversos bairros

10 A 19 ANOS

MONTES CLAROS

RODRIGO CADEIRANTE 

Roda de conversa vai 
discutir formação e 
difusão no audiovisual 
durante Festival de
Cinema 

Montes Claros convoca 
jovens e adolescentes 
para se imunizarem 
contra a dengue
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O Governo de Minas, por meio da Secretaria de Es-
tado de Infraestrutura, Mobilidade e Parcerias (Sein-
fra), participou, nesta quinta-feira (10/10), de uma 
das audiências públicas organizadas pela Agência Na-
cional de Transportes Terrestres (ANTT) para discutir 
a renovação do contrato da Ferrovia Centro-Atlântica 
(FCA).

Os moradores do Norte de Minas devem se 
preparar para um fim de semana de temperaturas 
elevadas e pancadas de chuva em algumas regiões. 
De acordo com o INMET, o calor intenso será pre-
dominante, com máximas que podem superar os 
35°C, principalmente em cidades como Montes 
Claros, Janaúba e Pirapora. No entanto, há tam-
bém previsão de chuva, que pode trazer algum 
alívio, especialmente nas tardes e noites. 

Durante a manhã dessa quinta-feira (10/10), foi re-
alizada na sede da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS) uma reunião para alinhar 
e planejar as próximas ações de Formação Continuada. 
Dentre as demandas de formação no âmbito da prática 
das políticas públicas da Assistência Social foram discuti-
das formas de aperfeiçoar a comunicação e o atendimen-
to a profissionais e municípios. 

Governo de Minas participa de audiência pública 
sobre renovação contratual de ferrovias

Realizada na AMAMS reunião de alinhamento e 
planejamento

GERAL 6

A edição de 5 de outubro do jornal belo-horizontino Diário do Comércio traz uma matéria em que mostra como a Novo 
Nordisk, conhecida empresa farmacêutica dinamarquesa, estuda a possibilidade da expansão de sua fábrica em Montes 
Claros, fábrica essa que já é a maior fabricante de insulina da América Latina. Para quem não sabe, a Novo Nordisk inaugurou 
sua planta em Montes Claros em 2007, e tem cerca de 1.800 funcionários. A produção da empresa em Montes Claros atende 
cerca de 12% do consumo mundial de insulina. 

O Governo de Minas abriu nesta quinta-feira (10/10) a con-
sulta pública do Projeto Água dos Vales, uma Parceria Público-
-Privada (PPP) com o objetivo de universalizar o saneamento 
básico até 2033 nas regiões do Jequitinhonha e Mucuri. As 
áreas são historicamente marcadas pela falta de infraestrutura 
e de serviços essenciais. 

SANEAMENTO AO JEQUITINHONHA E MUCURI

REGIONAL 9

AGRO 5

CIDADE 6

CIDADE 6

CIDADE 6
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Um mal silencioso que grita cada dia mais

Uma nova camada de proteção: seguros 
cibernéticos começam a ganhar tração no Brasil
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A Agência Nacional mostra que, 
a cada 24 horas, ao menos 8 mu-
lheres foram vítimas de violência 
doméstica em 2023, um aumento 
de 22,04% de casos em relação a 
2022. O 18º Anuário Brasileiro de 

Segurança Pública de 2024 também 
demonstra a piora nos indicadores 
de violência contra a mulher no 
país: o homicídio e feminicídio, a 
ameaça e perseguição, as agressões 
domésticas, a violência psicológica 

e o estupro foram as modalidades 
de violência observadas.

Esses dados são assustadores 
e infelizmente não retratam toda 
a realidade das mulheres no país. 
Quando esses números são ana-

Os avanços tecnológicos e a 
busca cada vez maior por solu-
ções que envolvam a transforma-
ção digital de empresas e negó-
cios tornam o seguro cibernético 
uma ferramenta essencial para 
proteger sua empresa dos riscos 
muito presentes no mundo virtu-
al. Não por acaso, a procura por 
esse tipo de cobertura cresceu 
880% nos últimos cinco anos no 
Brasil.

Segundo um levantamento da 
Confederação Nacional das Segu-
radoras (CNseg), essa modalidade 
de seguro arrecadou R$ 20,7 mi-
lhões em 2019, porém alcançou 
a marca de R$ 203,3 milhões no 
ano passado. Há múltiplos com-
ponentes para compreender o 
forte aumento da demanda, a co-
meçar pelo fato de que quase seis 
em cada dez companhias do país 
já foi alvo de ataques em 2023, 
segundo o Índice Global de Pro-
teção de Dados (GDPI).

Para as seguradoras, esse tipo 
de apólice visa amparar perdas fi-
nanceiras dos seus clientes decor-
rentes de ataques virtuais, erros 
ou negligências, e que resultem 
em vazamento de dados e outros 
danos relacionados à segurança 
da informação. Em geral, a cober-
tura pretende cobrir custos para 

restauração de dados ou sistemas, 
custos legais na esfera judicial, 
além de eventuais perdas de re-
ceitas nos negócios e possíveis 
danos à reputação.

Todavia, um dos grandes de-
safios dentro do ambiente digital 
é a precificação de um seguro ci-
bernético. Trata-se de um proces-
so complexo que leva em consi-
deração diversos fatores, visando 
oferecer uma cobertura adequada 
e um valor justo para o segura-
do. Alguns dos aspectos centrais 
envolvem o tamanho da empresa 
(quanto maior, mais volumes de 
dados e mais operações robus-
tas), o setor de atuação (financei-
ro e de saúde são os preferidos 
dos cibercriminosos), e o volume 
de dados e informações sob tutela 
da organização.

Mas não são os únicos. Uma 
apólice de cobertura digital irá 
considerar ainda um eventual his-
tórico de incidentes no ambiente 
virtual, o arcabouço de segurança 
da empresa (que pode até mes-
mo gerar descontos na contrata-
ção), a localização geográfica da 
companhia e as várias coberturas 
adicionais que podem ser adicio-
nadas ao contrato final, cobrindo 
aspectos adicionais.

Diante disso, o cálculo do prê-

mio pode ser desafiador, quando 
não imensurável. Um exemplo 
disso envolve, por exemplo, uma 
eventual tentativa de um influen-
ciador digital buscar um seguro 
cibernético. Se cobrir a perda de 
dados e contas em redes sociais, 
hipoteticamente, pode ser men-
surado, o mesmo é improvável 
para possíveis danos causados 
por opiniões e atitudes fora do es-
copo do contrato protagonizadas 
por esse mesmo influenciador. É 
um risco que a maioria das segu-
radoras não toparia hoje.

Entretanto, voltando a aspec-
tos mais comuns ao mundo cor-
porativo, o processo de cotação 
de um seguro cibernético não 
foge muito ao que já conhece-
mos, com análise de riscos, defi-
nição de coberturas, cálculo do 
prêmio e a emissão da apólice 
ao final do processo. O que cabe 
reforçar aqui é que estamos falan-
do de uma modalidade que não 
se deve ver como padronizada, já 
que cada apólice é personalizada 
segundo as necessidades de cada 
empresa.

Da adição da Inteligência Arti-
ficial (IA) aos processos de desen-
volvimento de software, passando 
pela modernização e migração de 
legados de grandes conglomera-

lisados, é preciso considerar que 
muitas vítimas não têm seus casos 
julgados, se constrangem no mo-
mento de denunciar, ou não sabem 
que sofrem violência.

Justamente essa falta de conhe-
cimento sobre o que é o machismo 
e de entendimento sobre as ques-
tões emocionais fez com que essa 
cultura se perpetuasse até hoje em 
nossa sociedade. Atualmente temos 
dados porque tudo está mudando, 
mas a violência contra as mulheres 
é algo que ocorre há séculos - não 
somente no Brasil. Por isso, muitas 
pessoas não se dão conta de que 
estão passando por abusos, outras 
que estão abusando e a maioria 
nem percebe que está contribuindo 
para a continuidade deste sistema.

A cultura machista é perpetua-
da, por exemplo, quando pais, cui-
dadores e a sociedade dizem para 
meninos que “homem não chora”. 
Ela é mantida quando os obriga a 
reprimir e julgar comportamentos 
masculinos ligados à demonstração 
de sentimentos, emoções ou até 
flexibilidade corporal para dançar, 
por exemplo. Quando o menino 
somente é respeitado e visto como 

forte e corajoso se ele for rígido e 
viril, isso é uma crueldade, porque 
fere e desumaniza os homens tor-
nando muitos deles explosivos, vio-
lentos e depressivos.

Imagine esse menino também 
vendo a violência que sua mãe 
sofreu de um outro homem que 
muitas vezes é seu pai? Imagine ter 
a agressividade como referência 
de comportamento masculino? 
Imagine esse menino tendo que 
reprimir emoções, sentimentos e 
mecanismos de equilíbrio emocio-
nal desde cedo? Quantas feridas 
e dores emocionais esse menino 
alimenta dentro de si? Essa cultu-
ra machista educou os homens a 
acreditar que são donos das mu-
lheres e que estas devem se sub-
meter e viver em função de cuidar 
e servir a eles e ao lar. Os homens 
não foram criados para serem pai 
e companheiros (muitos nunca 
puderam brincar de boneca e ca-
sinha).

Por outro lado, as mulheres fo-
ram criadas para casar, ter filhos, 
servir aos homens e à família, 
sem o direito de ser alguém além 
dos papéis sociais, sem direito ao 

menos de descansar. Desde cedo 
recebemos brinquedos que nos 
condicionam a este papel de ser-
vir. Numa casa onde se tem filhas 
mulheres e filhos homens, são 
sempre as mulheres que cuidam 
de tudo, da casa, da alimentação 
e até de colocar o prato na mesa e 
limpá-los depois. Os homens sem-
pre têm tempo para estarem con-
sigo e com os amigos, as mulheres 
não. Até pouco tempo, muitas mu-
lheres acabavam sendo mães sem 
ao menos terem a consciência de 
que realmente tinham dom para 
essa missão de tamanha responsa-
bilidade.

Mesmo com as mudanças dos 
últimos anos, em que as mulhe-
res buscam sua autonomia e de-
senvolvimento no mercado de 
trabalho, ainda assim elas conti-
nuam sobrecarregadas, sofrendo 
violências, desrespeitos e abusos. 
Enquanto não curarmos nossas fe-
ridas e dores interiores, os índices 
de violência e os desequilíbrios 
relacionais-sociais continuarão 
presentes, pois continuaremos, 
homens e mulheres, a perpetuar 
comportamentos machistas. 

dos para o ambiente em nuvem, 
a contratação de um seguro ci-
bernético se coloca como poten-
cial “camada extra” na proteção 
corporativa. Há nele a proteção 
financeira, a assistência no geren-
ciamento de eventuais crises, o 
compromisso com os regulatórios, 
e a segurança de estar coberto por 
eventuais ações criminosas.

Nunca é demais reforçar que o 

seguro cibernético não substitui as 
medidas de segurança. Ele é um 
complemento que oferece uma pro-
teção adicional em caso de inciden-
tes, seja um caso de ransomware, 
phishing, DDoS, malware ou outro 
tipo de ataque por vulnerabilidades 
diversas. Boas práticas dos funcio-
nários e ferramentas devidamente 
atualizadas devem ser vistas como 
protagonistas neste processo de efi-

ciência no cuidado com os dados na 
esfera virtual.

Uma ação preditiva e estratégica 
de uma companhia na atualidade 
terá o seguro cibernético como 
uma variável importante. Tão re-
levante quanto compreender isso 
é comparar as diferentes opções 
disponíveis e escolher uma cober-
tura que atenda às necessidades 
específicas da sua organização.
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Realizada na AMAMS reunião de 
alinhamento e planejamento

Novos prefeitos precisam incentivar reciclagem 
e a economia circular, afirma Inesfa

Exportações mineiras somam US$ 31,6 bilhões 
até setembro, e balança mantém ritmo positivo
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PARCERIA E AÇÕES PARA FORMAÇÃO CONTINUADA

Para a entidade do setor, ainda se faz muito pouco nos municípios para evitar descarte 
irregular em lixões e aterros

No ano, exportações do estado ao exterior avançaram 5,5%; superávit na balança comercial é 
de US$ 19,1 bilhões

Durante a manhã dessa quin-
ta-feira (10/10), foi realizada na 
sede da Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS) uma reunião para ali-
nhar e planejar as próximas ações 
de Formação Continuada. Dentre 
as demandas de formação no âm-
bito da prática das políticas pú-
blicas da Assistência Social foram 
discutidas formas de aperfeiçoar 
a comunicação e o atendimento a 
profissionais e municípios.

Conforme ressaltou a coorde-
nadora do departamento de As-
sistência Social da Amams, Laila 
Souza, foi um dia de fortalecer 
as conexões em uma reunião 
produtiva com representantes 
da Amams e da equipe técnica 

do Centro de Referência em Di-
reitos Humanos-Norte (CRDH). 
“Juntos, estamos comprometidos 
em criar pontes que ampliem o 
acesso e a qualidade dos serviços, 
sempre focando no desenvolvi-
mento de políticas que impactem 
positivamente as vidas das pessoas. 
É fundamental observarmos diaria-
mente o contexto da prática, daí a 
importância desse encontro”, disse.

Além da coordenadora do de-
partamento de Assistência Social 
da Amams, Laila Souza, também 
estiveram presentes na reunião 
Amanda Freitas, educadora social 
com formação em Assistência so-
cial, Aldinei Leão, assessor jurídico, 
e Amanda Cardoso, agente de Ação 
Social. 

Uma das prioridades dos novos 
prefeitos eleitos será reforçar as 
ações de preservação do meio am-
biente, com incentivos à reciclagem 
e economia circular. O Instituto Na-
cional de Reciclagem (Inesfa), órgão 
de classe que representa mais de 5,5 
mil empresas que praticam a econo-
mia circular, reinserindo insumos 
no ciclo da transformação, defende 
um trabalho mais intenso dos pre-
feitos, de todo o Brasil, de forma ao 
reaproveitamento de insumos reci-
cláveis, evitando, com isso, descarte 
irregular em lixões e aterros.

“Ainda se faz muito pouco nos 
municípios em favor da reciclagem. 
É preciso que os novos prefeitos au-
mentem os investimentos em tecno-
logias e melhorem a coleta seletiva”, 
afirma Clineu Alvarenga, presidente 
do Inesfa. “Além de contribuir para 
preservar o meio ambiente, uma 
política de reciclagem adequada 
trará renda adicional às prefeituras”, 
acrescenta.

Atualmente, conforme o Inesfa, 
a coleta seletiva só contempla mate-
riais como latas de alumínio, emba-
lagens, plásticos e papel. “As chapas 
de aço voltadas para reciclagem, 
por exemplo, representam apenas 
3% do material reciclado”, diz Alva-
renga. O plástico, um dos materiais 
mais complexos no processo de re-
ciclagem, acaba sendo pouco apro-
veitado, porque traz pouca renda ao 
catador e cooperativas e tem como 
destino lixões e oceanos. 

Segundo o Sistema Nacional de 
Informações de Saneamento (Snis), 
1.593 cidades ainda usam lixões. Al-
gumas têm mais de um. Além disso, 
cerca de 40% de todos os resíduos 
no país têm destinação irregular, 
e quase 25% dos lares brasileiros 
não contam com serviço de coleta 
regular. O índice médio de recicla-
gem no Brasil, que deveria ser de 
14% neste ano pela meta do plano 
aprovado em 2010, ainda está lon-
ge de chegar a esse percentual. 

“As prefeituras precisam inves-
tir tanto em centros de triagem 
como em usinas de geração de 
energia a partir do plástico, mo-
delo muito utilizado em outros 
países”, lembra o presidente do 
Inesfa. No Brasil, um modelo a ser 
seguido, segundo Alvarenga, é a 
Usina Verde, na Ilha do Fundão, 
desenvolvida por parceiros e pro-
fessores da UFRJ, com capacidade 
para tratar até oito toneladas de 
lixo por dia. Segundo dados da 
Comlurb, no Rio são gerados, em 
média, nove mil toneladas de lixo 
por dia, um montante mais de mil 
vezes maior do que a capacidade 
da usina.

Para Alvarenga, não é suficien-
te deixar esse papel apenas com as 
cooperativas. A entidade defende 
ainda uma campanha de educação 
maior e permanente da popula-
ção, em igrejas, escolas e ginásios, 
“mostrando a importância da reci-
clagem para o planeta”.

Minas Gerais segue acumulando 
resultados positivos nas relações 
comerciais com o mercado inter-
nacional em 2024. Entre janeiro e 
setembro, as exportações mineiras 
somaram US$ 31,6 bilhões, um au-
mento de 5,5% em comparação aos 
primeiros nove meses de 2023. Os 
dados são da Secretaria de Comér-
cio Exterior do Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (Secex/MDIC).

Considerando todo o fluxo co-
mercial, isto é, a soma das opera-
ções de importação e exportação, 
Minas Gerais contabilizou US$ 44 
bilhões nos nove primeiros meses 
de 2024. O saldo da balança comer-
cial do estado fechou superavitário 
em US$ 19,1 bilhões, alta de 4,6% 
frente ao mesmo intervalo de 2023.

“Desde o início da minha gestão, 
temos promovido diversas ações e 
políticas públicas para fortalecer os 
negócios com outros países. Não por 
acaso, no último mês de setembro, 
Minas passou a ocupar o segundo 
lugar como principal exportador do 
país, um reflexo do trabalho sério e 
focado em gerar oportunidades de 
negócios para o estado”, ressalta o 
governador Romeu Zema.

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico (Sede-MG), 
vem atuando desde 2019 para esta-
belecer e consolidar novas relações 
comerciais - inclusive em missões 

internacionais, sempre focado no 
compromisso de posicionar o Es-
tado como amigo de quem quer 
empreender, investir e, consequen-
temente, criar novos postos de tra-
balho para os mineiros.

“Nossa participação nas exporta-
ções brasileiras, no último mês, foi 
de mais de 11,9%. Esse resultado é 
reflexo do trabalho que vem sendo 
feito no Governo Zema, com a pro-
moção internacional de produtos 
mineiros em diversas embaixadas e 
consulados brasileiros no exterior”, 
explica o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico de Mi-
nas Gerais, Fernando Passalio.

Principais produtos e setores

Os principais produtos da pauta 
exportadora do estado foram: mi-
nério de ferro (32,1%), café (16,5%), 
soja (9,1%), açúcares (5,2%) e ferro-
ligas (5,1%). 

Entre janeiro e setembro, Minas 
Gerais também se manteve como 
o principal estado brasileiro expor-
tador de minério de ferro, produto 
que gerou US$10,1 bilhões para a 
economia mineira, de café (US$ 
5,2  bilhões) e ferroligas (US$ 1,6 
bilhão).

Dentre os produtos que mais 
registraram crescimento nas expor-
tações do consolidado até setem-
bro, em comparação com o mesmo 
período de 2023, destacaram-se o 

café, com crescimento de US$ 296,5 
milhões (69%); ferro fundido bru-
to e ferro spiegel, que obtiveram 
incremento de US$ 40,3 milhões 
(49%); os aviões e outros veículos 
aéreos (de peso superior a 15 mil 
kg) cresceram na ordem de US$ 28 
milhões (298%); os transformadores 
elétricos aumentaram em US$ 24,7 
milhões (254%); e os automóveis de 
passageiros registraram incremento 
de US$ 24,5 milhões (201%).

Destinos e mercados

Nos primeiros nove meses de 
2024, as exportações mineiras al-
cançaram 188 mercados, sendo os 
principais destinos: China (40%), 
Estados Unidos (9,8%), Argentina 
(3,5%), Alemanha (3,3%) e Países 
Baixos (3,3%). 

Além disso, Minas aumentou 
seus envios para os parceiros estra-
tégicos em comparação com o mes-
mo período de 2023. Somando US$ 
713,1 milhões, as exportações para 
a China aumentaram em 5,99%; na 
sequência, vêm os Estados Unidos 
(com US$ 450,1 milhões e cresci-
mento de 16,94%); e Alemanha (US$ 
234,7 milhões e 28,70%).

Dentre os municípios que se des-
tacaram nas exportações durante o 
período, Conceição do Mato Dentro, 
na região Central do estado, respon-
deu por 5,4% das comercializações 
internacionais mineiras, seguido de 

Nova Lima (5,2%), Araxá (5,1%), Var-
ginha (4,3%) e São Gonçalo do Rio 
Abaixo (3,8%).

Perspectiva das importações

No acumulado do ano, Minas 
Gerais ocupa a 5ª posição como 
principal estado importador, re-
presentando 6,3% das importações 
brasileiras. De janeiro até setembro, 
as compras internacionais mineiras 
somaram US$ 12,4 bilhões, um au-
mento de 6,8% em comparação com 
o mesmo período de 2023.

Os principais produtos impor-
tados por Minas em 2024 foram: 
automóveis de passageiros (5,5%), 
hulhas e combustíveis semelhantes 

(3,5%), diodos, transistores e dispo-
sitivos semelhantes (3,3%), partes 
acessórios de automóveis  (3%) e 
fertilizantes (2,8%).

No recorte, dos 149 mercados de 
origem, a China se manteve como 
principal parceiro comercial de Mi-
nas, representando 25,7% das im-
portações do estado, acompanhada 
dos Estados Unidos (12,2%), Argen-
tina  (9%), Alemanha (5,1%) e Itália 
(5,1%).

Os principais municípios im-
portadores foram: Betim (14,5%), 
Extrema (10,9%), Uberaba (8,5%), 
Belo Horizonte (5,9%) e Contagem 
(5,4%).

Exportações de alto valor agre-

gado

Entre 2019 e 2023, por meio das 
políticas públicas para o comércio 
exterior do Governo de Minas, o 
estado alcançou o valor de US$ 3,7 
bilhões em exportação de produtos 
de alta e média-alta tecnologia, seto-
res que cresceram 72,9% nas comer-
cializações no período.

Considera-se como setores de 
alta tecnologia as aeronaves espa-
ciais e máquinas relacionadas, pro-
dutos informáticos, eletrônicos e 
óticos. Já no setor de média-alta tec-
nologia fazem parte: equipamentos 
elétricos, veículos automóveis, rebo-
ques e semi-reboques, produtos quí-
micos e máquinas e equipamentos.
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Dia Mundial da Alimentação: Nutricionista 
dá dicas de alimentos essenciais para uma 
nutrição equilibrada

Puericultura: por que o acompanhamento 
médico é fundamental para o crescimento 
saudável das crianças?

Reabilitação alimentar, sua meta de saúde 
na busca do emagrecimento saudável e 
definitivo

No dia 16 de outubro, celebra-se o Dia 
Mundial da Alimentação, uma data que re-
força a importância de escolhas alimenta-
res conscientes para garantir saúde e bem-
-estar. O nutricionista clínico e esportivo 
Dereck Oak explica que uma alimentação 
equilibrada não só previne doenças, como 
também melhora a qualidade de vida. E dá 
dicas quais alimentos são devem compor 
nossa dieta para uma nutrição adequada.

Segundo ele, uma dieta equilibrada 
deve conter uma variedade de alimentos 
que forneçam todos os nutrientes necessá-
rios para o bom funcionamento do corpo. 
“Uma boa nutrição é baseada no consumo 
de alimentos naturais e frescos, como ve-
getais, frutas, grãos integrais, proteínas 
magras e gorduras saudáveis. Esses grupos 
alimentares formam a base para a saúde, 
promovendo o equilíbrio energético e o 
funcionamento adequado dos sistemas do 
corpo”, destaca Oak.

Entre os alimentos que merecem aten-
ção especial estão as frutas e verduras, que 
são ricas em vitaminas, minerais e fibras, 
importantes para a digestão e o controle 

do peso. “Elas fornecem antioxidantes que 
ajudam a proteger o organismo contra o 
envelhecimento precoce e diversas doen-
ças crônicas”, acrescenta.

Outro grupo fundamental são as pro-
teínas magras, como carnes brancas, ovos, 
peixes e leguminosas, que auxiliam na 
construção muscular e no reparo dos te-
cidos. Além disso, as gorduras saudáveis, 
encontradas em alimentos como abacate, 
castanhas e azeite de oliva, são essenciais 
para o funcionamento cerebral e a saúde 
cardiovascular.

“É importante lembrar que a base de 
uma alimentação saudável está na varieda-
de e no equilíbrio, evitando o excesso de 
alimentos industrializados, ricos em açú-
cares e gorduras saturadas, que podem ser 
prejudiciais à saúde”, alerta o nutricionista.

O profissional ressalta que adotar uma 
dieta equilibrada, rica em alimentos natu-
rais, é o caminho para uma vida mais sau-
dável. ”A conscientização sobre o que co-
locamos no prato é o primeiro passo para 
garantir uma boa saúde e qualidade de vida 
a longo prazo”. reforça.

A puericultura é uma das práti-
cas mais importantes dentro da pe-
diatria, com um papel fundamental 
na promoção da saúde infantil e no 
desenvolvimento físico, mental e 
emocional das crianças. Segundo o 

médico pediatra da Unimed Araxá, 
Wilton Amorim de Matos Neto, a 
puericultura é a pedra angular da 
pediatria. “É o pilar, responsável 
pela promoção da saúde, pelo bom 
crescimento e desenvolvimento das 

crianças”, destaca.
O acompanhamento começa 

ainda na gestação, com a primeira 
consulta ocorrendo no terceiro tri-
mestre. Esse momento é essencial 
para orientar as gestantes sobre a 

importância de um estilo de vida 
saudável, impactando diretamente 
o bem-estar do bebê. “A ciência já 
reconhece a relação entre o estilo 
de vida materno e a saúde da crian-
ça, seja na alimentação, atividade fí-

sica, sono ou controle do estresse”, 
ressalta o pediatra.

Após o nascimento, as consultas 
de puericultura seguem um crono-
grama rigoroso, com visitas mensais 
até os seis meses, bimestrais até o 

O nutricionista Dereck Oak explica quais são os alimentos que devem compor uma dieta para 
garantir saúde e bem-estar

Pediatra da Unimed Araxá explica a frequência ideal das consultas médicas e destaca que o 
acompanhamento deve começar ainda na gestação

primeiro ano de vida, e depois, gra-
dualmente, se espaçando. Esses en-
contros abordam questões cruciais, 
como ganho de peso, crescimento, 
desenvolvimento neuropsicomotor, 
suplementações vitamínicas e o ca-
lendário de vacinação. Além disso, o 
pediatra avalia fatores como a quali-
dade do sono, hábitos alimentares, 
atividade física e o tempo de exposi-
ção a telas, garantindo um desenvol-
vimento pleno e saudável.

Dr. Wilton Amorim destaca ainda 
a importância da puericultura no 
monitoramento do desenvolvimento 
infantil, utilizando métricas padroni-
zadas pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e as diretrizes da So-
ciedade Brasileira de Pediatria, como 
curvas de crescimento e recomenda-
ções de suplementação de vitamina 
D e ferro. “A puericultura protege 
o paciente contra qualquer agravo 
que possa interferir no seu desen-
volvimento físico e mental”, afirma o 
pediatra, enfatizando a necessidade 
desse acompanhamento contínuo 
para a saúde integral da criança.

O corpo dá sinais o tempo todo 
à nossa saúde e tem horas que o 
aviso é decisivo: ou muda, ou ado-
ece. Nesses momentos é preciso 
embarcar em mudanças, principal-
mente, na Reabilitação Alimentar. 
A mudança de hábitos alimentares 
é uma das principais recomenda-
ções médicas, uma vez que a má 
alimentação origina vários proble-
mas e enfermidades que atingem 
nosso corpo.

A Reabilitação Alimentar está 
entre as principais recomendações 
médicas para reeducação alimen-
tar em relação à pacientes que de-
vem emagrecer para a melhora da 
sua saúde.

Segundo a gestora e orienta-
dora Roseli Luz, da Meta Real, o 
método é focado no comporta-
mento e nas necessidades do pró-

prio organismo. “Não trabalhamos 
com regimes e dietas restritivas e o 
que propomos é uma reeducação 
saudável e duradoura, com acom-
panhamento integral durante o 
processo. O apoio emocional, o 
acolhimento são essenciais para 
a conquista de bons resultados.  
Aqui, na Meta Real nossos “alunos” 
nunca estão sozinhos, estamos 
sempre com eles. Algo verdadei-
ramente transformador e muito 
satisfatório.”, enfatiza Roseli Luz.

Para garantir o sucesso da re-
abilitação alimentar, é essencial 
que as pessoas saibam diferenciar 
a fome física da fome psicológica. 
Pouco a pouco o comportamento 
alimentar se modifica e traz resul-
tados satisfatórios à todas as áreas 
da vida, melhorando a autoestima 
aliada com a saúde mental.

A Reabilitação Alimentar, acom-
panhada de um novo estilo de 
vida, aliada com atividades físicas, 
tem o poder de curar o nosso 
metabolismo e devolver uma vida 
saudável.

Muitas pessoas sofrem com 
problemas sérios e demoram a 
buscar ajuda, o que agrava ainda 
mais suas enfermidades.

Você NÃO precisa de remédios, 
só de motivação e apoio. 

Doenças como obesidade, gas-
trite, diabetes, doenças cardíacas 
dentre outras, podem evoluir para 
algo grave. Conquistar uma saúde 
equilibrada e uma vida com quali-
dade - de fato -, sem a necessidade 
de medicamentos para o controle 
de taxas ou na busca do emagreci-
mento se fortalece quando adqui-
rimos novos hábitos.
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Os moradores do Norte de Mi-
nas devem se preparar para um 
fim de semana de temperaturas 
elevadas e pancadas de chuva em 
algumas regiões. De acordo com o 
Instituto Nacional de Meteorolo-
gia (INMET), o calor intenso será 
predominante, com máximas que 
podem superar os 35°C, principal-
mente em cidades como Montes 
Claros, Janaúba e Pirapora. No en-
tanto, há também previsão de chu-
va, que pode trazer algum alívio, 
especialmente nas tardes e noites.

SÁBADO (12/10)
No sábado, o sol aparece com 

força pela manhã, elevando rapida-
mente as temperaturas. Em Mon-
tes Claros, os termômetros devem 
marcar mínimas de 22°C e máxi-
mas de até 36°C. Durante a tarde, o 
calor pode resultar em nuvens car-
regadas, com previsão de pancadas 
de chuva isoladas, acompanhadas 

de trovoadas. A umidade relativa 
do ar deve ficar abaixo dos 30%, o 
que exige atenção à hidratação.

Regiões mais ao norte, como 
Janaúba e Jaíba, também terão um 
dia quente, com máximas atingin-
do 37°C. Em áreas rurais, há ex-
pectativa de chuvas rápidas, mas 
em menor volume.

DOMINGO (13/10)
O domingo segue a mesma ten-

dência de calor, com as tempera-
turas permanecendo elevadas ao 
longo do dia. Montes Claros pode 
ter um dia ainda mais quente, com 
máximas próximas de 38°C, e chu-
vas isoladas entre a tarde e a noite. 
Para Janaúba, a previsão é de um 
cenário semelhante, com tempo 
abafado e possibilidade de chuva 
no final do dia.

No entanto, para áreas mais 
próximas à Serra do Espinhaço, 
como as cidades de Grão Mogol 

e Bocaiuva, o clima pode ser um 
pouco mais ameno, com máximas 
em torno de 33°C, e chances de 
chuvas mais consistentes durante 
a noite.

ALERTA PARA O CLIMA 
SECO E CUIDADOS

Com o calor intenso e a baixa 
umidade do ar, o INMET alerta 
para os cuidados com a saúde, re-
comendando a ingestão frequente 
de líquidos e a proteção contra o 
sol, principalmente durante o pe-
ríodo de maior incidência de raios 
solares, entre 10h e 16h. O uso de 
filtro solar e roupas leves também 
é indicado.

A população deve ficar atenta 
a possíveis mudanças rápidas nas 
condições meteorológicas, espe-
cialmente em relação às pancadas 
de chuva, que podem ser intensas 
em algumas áreas, mas localizadas.

Governo de Minas participa de 
debate público sobre a renovação 
de concessões ferroviárias

O Governo de Minas, por meio 

da Secretaria de Estado de Infra-
estrutura, Mobilidade e Parcerias 
(Seinfra), participou, nesta quin-
ta-feira (10/10), de uma das audi-

ências públicas organizadas pela 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) para discutir a 
renovação do contrato da Ferrovia 

DIVULGAÇÃO

Em audiência com FCA, Estado apresentou propostas para fortalecer o transporte ferroviário e 
impulsionar o desenvolvimento econômico mineiro

Audiência para discutir a renovação do contrato da Ferrovia Centro-Atlântica (FCA) foi 
realizada nesta quinta-feira (10), na Capital mineira

Previsão do tempo para o fim de semana 
no Norte de Minas

Governo de Minas participa de audiência 
pública sobre renovação contratual de ferrovias

Presidente da ALMG defende ampliação e 
aplicação dos recursos de concessão ferroviária 
em Minas

CLARISSA BARÇANTE

Em audiência pública da Agên-
cia Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT), o seu diretor Gui-
lherme Sampaio, anunciou que o 
corredor ferroviário Minas-Bahia, 
administrado pela Ferrovia Centro-
-Atlântica (FCA), será redesenhado, 
mas mantido. A possível desconti-
nuidade do trecho tem motivado 
impasses nas negociações para 
renovar o contrato e motivado a 
mobilização dos agentes públicos 
presentes na reunião. Entre eles, o 
presidente da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG), depu-
tado Tadeu Leite (MDB).

A proposta de prorrogação do 
contrato abrange mais de 7,8 mil 
km de trilhos, além do corredor 
Minas-Bahia, há ainda outros três: 
Centro-Leste, Centro-Sudeste e Mi-
nas-Rio. De acordo com a ANTT, a 
concessão seria renovada por mais 
30 anos e estão estimados cerca de 
R$ 24 bilhões em investimentos na 

infraestrutura ferroviária do país.
Desde 2020, a renovação tem 

sido discutida não só em Minas 
Gerais mas nos demais estados 
envolvidos: Bahia, Espírito Santo, 
Rio de Janeiro, Brasília e Goiânia. 
A Assembleia de Minas também re-
alizou, no âmbito da Comissão Ex-
traordinária Pró-Ferrovias Mineiras, 
visitas técnicas e audiências sobre 
o tema.

Sendo assim, durante a reunião, 
o Parlamento mineiro foi lembrado 
pelo seu “papel determinante” no 
processo de negociação, não só 
no sentido de assegurar melhores 
condições contratuais como tam-
bém na garantia de que os recursos 
financeiros provenientes da con-
cessão sejam investidos em Minas, 
em especial, na própria malha fer-
roviária. 

O deputado Tadeu Leite ( MDB) 
fez, justamente, a defesa de que o 
volume de recursos investidos no 

Estado seja maior que o dos con-
tratos já em vigor. Ele considerou 
que, nas duas últimas renovações 
de concessões, relativas à Vitória-
-Minas e à MRS Logística , o “trem 
desandou”. 

Em termos de investimentos, 
ele explicou que “enquanto a MRS 
Logística abarca 47% da nossa ma-
lha, apenas 9% do seu orçamento 
fica em Minas Gerais; assim como 
a Vitória-Minas, que com 70% de 
sua malha localizada em território 
mineiro, aplica apenas 10% dos in-
vestimentos no Estado. Para ele, “o 
valor investido, agora, deve ser pro-
porcional ao valor da outorga, que 
é da ordem de R$ 5 bilhões”. 

A deputada Ione Pinheiro 
(União) reforçou a consideração de 
que Minas Gerais “ficou no prejuí-
zo” em relação às concessões refe-
ridas pelo presidente da ALMG. Ela 
questionou também os dados apre-
sentados pela ANTT. Segundo a par-

lamentar, a agência não demons-
trou, de fato, qual seria o interesse 
público implicado na proposta de 
renovação da concessão.

Ela destacou que os investimen-
tos anunciados pela agência seriam 
aplicados em grande parte apenas 
em 2050. Ressaltou ainda que Mi-
nas Gerais não poderá compactuar 
com qualquer redesenho do cor-
redor Minas-Bahia que implique 
a devolução de trechos, uma vez 
que essa é a única conexão ferrovi-
ária que liga o Sudeste ao Nordeste 
brasileiro. Ione cobrou ainda que, 
se houver devolução de outros tre-
chos, é preciso assegurar que as 
linhas sejam devolvidas em condi-
ções de operação.

MARCO LEGAL DAS 
FERROVIAS DEVE PAUTAR OS 

INVESTIMENTOS  

O secretário de Estado de Infra-

estrutura, Pedro Bruno de Souza, 
afirmou que depois da dívida do 
Estado com a União, a concessão da 
malha ferroviária, é, hoje, a pauta 
mais importante de Minas Gerais. 
Isso porque, segundo ele, o de-
senvolvimento econômico e social 
do território mineiro passa pela 
ampliação e modernização do trans-
porte ferroviário. Pedro Bruno lem-
bra que Minas possui a maior malha 
ferroviária do país, com quase 5 mil 
quilômetros de extensão, passando 
por mais de 180 municípios.

Ele também resgatou o histórico 
recente de concessões e teceu um 
apelo para que o Marco Legal das 
Ferrovias (Lei Federal 14.273/21) 
seja cumprido. O secretário desta-
cou que a legislação foi alterada em 
2023, determinando que os investi-
mentos nas concessões renovadas 
sejam proporcionais à extensão da 
malha presente em cada estado.

“Se o Marco legal for levado em 

consideração, a maior parte dos in-
vestimentos da concessão ficarão no 
Estado: Somos a favor de antecipar 
a renovação do contrato da Ferrovia 
Centro-Atlântica (FCA), cujo prazo 
final é 2026, mas de forma que os 
investimentos para Minas estejam 
assegurados”, avaliou o secretário.

Já o diretor da ANTT, Guilherme 
Sampaio, afirmou que a prorroga-
ção do contrato da FCA não só en-
volve a antecipação de investimen-
tos e modernização do contrato, 
mas também implica a resolução de 
conflitos urbanos, a implementação 
de novas tecnologias e a redução de 
passivos ambientais.

Ele abordou ainda a geração de 
empregos e a realização de obras em 
quatro estados e 35 cidades. Quanto 
à devolução de trechos, ele explica 
que há previsão legal para tanto e 
que são feitos estudos técnicos para 
analisar o “melhor aproveitamento 
do bem público”.

TEMPERATURAS ALTAS E POSSIBILIDADE DE CHUVA

Centro-Atlântica (FCA).
O encontro, realizado em Belo 

Horizonte, teve como objetivo ou-
vir a sociedade e coletar sugestões 
para melhorar o projeto de prorro-
gação do contrato da FCA por mais 
30 anos, o que deve gerar cerca de 
R$ 24 bilhões em investimentos na 
infraestrutura ferroviária do Brasil.

Minas Gerais possui a maior ma-
lha ferroviária do país, com quase 5 
mil quilômetros de extensão, pas-
sando por mais de 180 municípios. 
Em 2023, a atualização da Lei Fe-
deral 14.273/21 abriu uma impor-
tante oportunidade para o estado, 
já que a legislação determina que 
os investimentos nas concessões 
renovadas sejam proporcionais à 
extensão da malha presente em 
cada estado.

“Precisamos garantir que os re-
cursos provenientes das indeniza-
ções e outorgas sejam destinados 
de forma justa para Minas, como 
prevê a lei. Minas Gerais foi preju-
dicado nas renovações anteriores 
e, em conjunto com os parlamen-

tares estaduais, prefeituras e setor 
produtivo, viemos aqui defender 
que os investimentos ferroviários 
fiquem no estado”, afirmou o se-
cretário de Estado de Infraestrutu-
ra, Mobilidade e Parcerias, Pedro 
Bruno.

“Temos uma importância logísti-
ca fundamental para o país e não 
podemos permitir a descontinuida-
de de corredores logísticos impor-
tantes como o trecho de ferrovia 
que liga Corinto a Campo Formo-
so. Esta é a única conexão ferrovi-
ária que liga o sudeste ao nordeste 
do país e, portanto, é fundamental 
assegurar a continuidade da opera-
ção desse trecho”, complementou 
Pedro Bruno.

Propostas apresentadas

Durante a audiência, que reuniu 
o presidente da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG), depu-
tado estadual Tadeu Martins Leite, 
a prefeita de Contagem, Marília 
Campos, entre outros, o Governo 

de Minas apresentou diversas pro-
postas com o objetivo de fortalecer 
o transporte ferroviário e promover 
o desenvolvimento econômico e 
social do estado.

Uma das propostas é a cons-
trução de novos trechos, como o 
corredor que ligará Pirapora (MG) 
a Anápolis (GO), passando por 
Brasilândia de Minas (MG), Unaí 
(MG) e Luziânia (GO). O projeto 
visa impulsionar o agronegócio na 
região Noroeste do estado e au-
mentar a capacidade logística da 
região. Também foram abordados 
tópicos referentes às obras da linha 
2 do metrô, com relação à faixa de 
domínio da ferrovia, que será utili-
zada para a implantação.

Foi sugerida, ainda, a utilização 
da verba de preservação da memó-
ria ferroviária para a implantação 
de trens turísticos, aproveitando 
a vocação do estado como, por 
exemplo, os trechos entre Poços de 
Caldas (MG) e Águas da Prata (SP) 
e entre Perdões (MG) e Carrancas 
(MG).
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Novo Nordisk investiu R$ 530 milhões 
em sua unidade de Moc em 2024

Montes Claros convoca jovens e adolescentes 
para se imunizarem contra a dengue

Roda de conversa vai discutir formação e 
difusão no audiovisual durante Festival de 
Cinema 

A edição de 5 de outubro do 
jornal belo-horizontino Diário do 
Comércio traz uma matéria em 
que mostra como a Novo Nordisk, 
conhecida empresa farmacêutica 
dinamarquesa, estuda a possibi-
lidade da expansão de sua fábrica 
em Montes Claros, fábrica essa que 
já é a maior fabricante de insulina 
da América Latina. Para quem não 
sabe, a Novo Nordisk inaugurou 
sua planta em Montes Claros em 
2007, e tem cerca de 1.800 fun-
cionários. A produção da empresa 
em Montes Claros atende cerca 
de 12% do consumo mundial de 
insulina.

Segundo a matéria do jornalista 
Marco Aurélio Alves, até o fim de 
2024 a unidade receberá R$ 530 
milhões para a melhoria de pro-
cessos, modernização da planta e 
implementação de projetos de sus-
tentabilidade, além de outros R$ 
334 milhões que serão investidos 
em 2025. Além desse investimen-
to, nos próximos meses entrará em 
operação uma fazenda solar, locali-
zada no município de Buritizeiro, 
que gerará toda a energia consumi-
da pela fábrica da farmacêutica.

Segundo o secretário municipal 
de Desenvolvimento Econômico e 
Turismo, Edilson Torquato, a Secre-

taria acompanha toda a movimen-
tação das empresas que planejam 
se instalar ou ampliar suas instala-
ções em Montes Claros, oferecen-
do todo apoio necessário. Além 
disso, o secretário ainda destaca 
que obras de infraestrutura como 
a adutora do rio São Francisco, por 
exemplo, que ampliou a disponibi-
lidade da oferta de água no Municí-
pio, têm sido determinantes para a 
decisão de empresas optarem pela 
cidade, como aconteceu nesse caso 
com a Novo Nordisk e a Hipolabor, 
que investiram em suas fábricas, e 
a Eurofarma, que está construindo 
sua unidade. (ATTILIO FAGGI)

Montes Claros continua avançan-
do com a aplicação da vacina contra 
a dengue. Conforme preconização 
do Ministério da Saúde, o público-
-alvo são as pessoas na faixa etária 
entre 10 e 14 anos. Contudo, devido 
à baixa procura pelo imunizante, o 
município aumentou a faixa etária 
para até 19 anos.

Esse público, em Montes Cla-
ros, é estimado em 30 mil pessoas, 
contudo somente 3.141 pessoas 
tomaram a primeira dose na cidade. 
“Tivemos uma adesão muito baixa 

para a vacinação contra a dengue. 
Avaliando os dados epidemiológi-
cos do Município, nós constatamos 
que a faixa etária com mais chan-
ces de hospitalização devido aos 
agravamentos da dengue é a de 10 
a 19 anos”, destaca Jaceilde Nunes, 
enfermeira e referência técnica em 
imunização

É importante destacar ainda que, 
de acordo com as expectativas de es-
pecialistas em saúde pública, há pre-
visão de surgimento de uma nova 
onda de dengue no final deste ano. 

Para receber a dose, crianças, 
adolescentes e jovens devem com-
parecer a uma unidade de vacinação 
acompanhados pelos responsáveis 
(no caso dos menores de 18 anos) e 
portando documentos pessoais, car-
tão SUS e cartão de vacina. A vacina 
estará disponível em todas as salas 
de vacinação do município, incluin-
do o Vacimóvel.

Caso tenha tido dengue, é ne-
cessário aguardar um intervalo de 
6 meses para se vacinar. (RUBENS 
SANTANA)

Matheus Rufino, gestor da Rede 
Minas em Belo Horizonte, e Rádio 
Inconfidência, AM e FM, e com atu-
ação na elaboração de editais para 
leis de incentivo ao audiovisual nas 
políticas públicas, é um dos convi-
dados para o Festival de Cinema 
de Montes Claros (MG), em come-
moração aos 21 anos do Cineclube 
Cinema Comentado, que acontece 
nos dias 18, 19 e 20 de outubro.

Ao lado do carioca Cavi Borges, 
diretor e produtor cinematográfico, 
Matheus Rufino participa da Roda 
de Conversa “Políticas Públicas: da 
formação à difusão”.  De acordo 
com Matheus, a ideia é cobrir toda 
a cadeia, começando com a capa-
citação, passando pelo desenvolvi-
mento, até chegar à exibição, nas 
mostras e festivais.

Matheus considera importante 
também a formação para gestores, 
“é preciso buscar parceiros para 
continuarmos a formação dos rea-
lizadores, o que também é funda-
mental”, explica. Este, segundo ele, 
seria o ponto crítico, investir em 
projetos de formação de agentes 
culturais. “Isso iria fortalecer a or-
ganização dos conselhos estaduais e 
municipais de cultura”, avalia. 

Para Matheus Rufino, a expecta-
tiva com o Festival de Cinema em 
Montes Claros é grande, principal-
mente porque a organização conse-
guiu produzir uma programação de 
qualidade, que vai envolver oficinas, 
rodas de conversa e discussões so-
bre o fazer cinematográfico, além de 
reunir bons shows musicais. “É uma 
forma de amadurecer e reunir inte-

ressados no setor, conhecer as pos-
sibilidades, as possíveis parcerias 
e falar sobre a distribuição. Vocês 
estão dando um passo para além”, 
diz Matheus.

A Roda de Conversa com Ma-
theus Rufino e Cavi Borges está 
marcada para o dia 20 de outubro, 
de 16 às 18horas, no Museu Regio-
nal. O Festival de Cinema de Montes 
Claros acontece nos dias 18, 19 e 20 
de outubro, no Corredor Cultural 
no Centro da cidade, com produção 
da Fulô Comunicação e Cultura, e 
apoio do Museu Regional do Norte 
de Minas, Curso de Cinema e Au-
diovisual-Vestibular 2025, Departa-
mento de Extensão da Unimontes, 
PREX, com recursos da Lei Paulo 
Gustavo, LPG. Toda a programação 
é gratuita.

10 A 19 ANOS
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Matheus Rufino: políticas 
públicas para o áudiovisual
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Moradores de Montes Claros reclamam 
de falta de água recorrente em diversos 
bairros

Presidente da AMM propõe legislação mais 
eficaz para causa autista durante reunião 
do Conselho Político da CNM 

Divulgação

Divulgação

A constante falta de água em 
diversos bairros de Montes Claros 
tem causado sérios transtornos 
aos moradores, afetando direta-
mente a rotina das famílias. Bair-
ros como Alto São João, Ibituru-
na, Independência, Maracanã e 
Santos Reis estão entre os mais 
atingidos pelas recorrentes inter-
rupções no abastecimento, geran-
do insatisfação e prejudicando o 
dia a dia dos residentes.

Maria Silva, que vive no bairro 
Maracanã, expressou sua indigna-
ção: “Todo mês falta água por vá-
rios dias, e nunca sabemos o mo-
tivo exato. É complicado manter 
a casa em ordem, especialmente 
com esse calor.” João Fernandes, 
do Santos Reis, também compar-
tilha da mesma frustração: “Sem 
água, as tarefas diárias ficam im-
possíveis. Já virou um desafio ro-
tineiro.”

Explicações da Copasa

A Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa), res-

ponsável pelo fornecimento de 
água na cidade, informou que a 
interrupção recente foi provoca-
da por uma falha de energia na 
Estação de Tratamento de Água 
(ETA) Verde Grande e na captação 
Rebentão dos Ferros. De acordo 
com a empresa, esse problema 
afetou cerca de 45% da população 
de Montes Claros, abrangendo 
bairros como Alcides Rabelo, Cen-
tro, Edgar Pereira, Grande Delfi-
no, Grande Eldorado, Grande Es-
planada, Grande Independência, 
Grande Jaraguá, Grande Santos 
Reis, Grande Village, Ibituruna, 
Indústrias, Ipiranga, Jardim Bra-
sil, Jardim Palmeiras, JK, Lourdes, 
Planalto, Primavera, Renascença, 
São José, Todos os Santos, Vila 
Atlântida, Morrinhos, Santa Rita, 
Major Prates, Morada do Parque, 
Funcionários, Augusta Mota e Vila 
Guilhermina.

A Copasa explicou que, após 
a normalização do fornecimento 
de energia, o abastecimento de 
água não é imediatamente res-
tabelecido. Isso ocorre devido à 

necessidade de recuperação dos 
níveis dos reservatórios e pressu-
rização das redes de distribuição. 
Além disso, as áreas mais baixas 
da cidade costumam receber água 
antes das regiões mais altas, o que 
resulta em um tempo maior de es-
pera para alguns bairros.

Atendimento ao consumidor

A empresa orienta os morado-
res a registrarem as ocorrências 
de falta de água por meio da Agên-
cia Virtual e do aplicativo Copasa 
Digital. Outras opções de contato 
são o WhatsApp (31) 99770 7000 
e a Central de Atendimento, no 
número 115, que funciona 24 ho-
ras.

Tentamos contato com a 
Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig) para obter mais 
detalhes sobre a falha de energia 
citada, mas até o momento não re-
cebemos retorno. Continuaremos 
acompanhando a situação e in-
formaremos os moradores sobre 
novas interrupções e atualizações.

Em Brasília para agenda muni-
cipalista após o primeiro turno das 
eleições municipais, o presidente 
da AMM, vice-presidente da Con-
federação Nacional de Municípios 

(CNM) e prefeito de Coronel Fa-
briciano, Dr. Marcos Vinicius, par-
ticipou da Reunião do Conselho 
Político da Confederação, na manhã 
desta quarta, (9\10), na sede da en-

tidade. 
Sob a coordenação do presiden-

te da entidade, Paulo Ziulkoski, os 
gestores presentes fizeram uma 
avaliação do resultado das eleições, 

além de discutirem o avanço das 
pautas prioritárias do movimento 
municipalista no Congresso Nacio-
nal.

Em sua fala, Dr. Marcos propôs 
a criação de um Grupo de Trabalho 
(GT) para discutir uma legislação 
mais eficaz em relação às crianças 
com necessidades especiais no 
ensino público. “É fundamental 
criarmos um grupo de trabalho 
multidisciplinar aqui na CNM, en-
volvendo Saúde e Educação, para 
enfrentar de maneira eficaz a in-
clusão de crianças com transtornos 
nas salas de aula. O número de 
alunos com necessidades especiais 
está crescendo, e os municípios es-
tão sobrecarregados, sem uma polí-
tica pública adequada. No sistema 
público, vemos turmas com quatro 
ou cinco alunos que necessitam de 
monitores, mas faltam recursos e 
apoio. Estou profundamente preo-
cupado com essa situação e precisa-
mos encontrar soluções urgentes”, 
explicou. 

PANORAMA 

Ainda na reunião, o presidente 
da CNM, Paulo Ziulkoski, comen-

tou os resultados das eleições mu-
nicipais, destacando dados como 
o número de prefeitos que foram 
reeleitos. “Ainda teremos o segun-
do turno, mas, até agora, dos 3.006 
prefeitos que se candidataram à 
reeleição, 81% (2.444) foram ree-
leitos. São também 3.027 novos 
prefeitos que precisam do nosso 
apoio para que já ingressem no 
movimento municipalista, co-
nhecendo nossa causa. Nós es-
peramos receber cerca de 2,5 mil 
deles aqui na nossa sede em no-
vembro, nos seminários de novos 
gestores”, destacou. 

PAUTA NO CONGRESSO

Na pauta mais urgente no Con-
gresso Nacional, estiveram em 
destaque na reunião de hoje:  

Proposta de Emenda à Consti-
tuição 66/2023 (Câmara dos De-
putados) - Institui limite para o 
pagamento de precatórios pelos 
Municípios, abre novo prazo de 
parcelamento especial de débitos 
dos Municípios com seus regimes 
próprios de previdência social e 
com o Regime Geral de Previdên-
cia Social e dá outras providên-

cias.
Projeto de Lei Complemen-

tar 141/2024 (Senado Federal) 
- Altera a Lei Complementar nº 
101, de 4 de maio de 2000 (Lei 
de Responsabilidade Fiscal), para 
definir os casos em que os valores 
de parcerias ou de contratações 
firmadas pelo poder público não 
são considerados no cômputo dos 
limites de despesa com pessoal.

Projeto de Lei Complementar 
68/2024 (Senado Federal) - Institui 
o Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS), a Contribuição Social sobre 
Bens e Serviços (CBS) e o Imposto 
Seletivo (IS); e dá outras providên-
cias.

Projeto de Lei Complementar 
108/2024 (Câmara dos Deputa-
dos) - Institui o Comitê Gestor do 
Imposto sobre Bens e Serviços - 
CG-IBS, dispõe sobre o processo 
administrativo tributário relativo ao 
lançamento de ofício do Imposto 
sobre Bens e Serviços - IBS, sobre 
a distribuição para os entes federa-
tivos do produto da arrecadação do 
IBS, e sobre o Imposto sobre Trans-
missão Causa mortis e Doação de 
Quaisquer Bens ou Direitos - IT-
CMD, e dá outras providências
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Acidente na BR-365 deixa pai, mãe e filha 
feridos após capotamento de caminhonete

Homem é preso em operação policial por 
tráfico de drogas na LMG-653

Carreta tomba e vaza óleo na BR-251, Corpo 
de Bombeiros elimina risco de derrapagem

Incêndio destrói almoxarifado de empresa de 
energia solar em Janaúba

ÉLID NORONHA

Na tarde desta quinta-feira 
(10), um acidente envolvendo 
uma caminhonete deixou três 
pessoas da mesma família feridas 
na BR-365, zona rural de Claro 
dos Poções. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, a 3ª Companhia Espe-
cial de Operações Aéreas foi acio-
nada, junto com o helicóptero 
Arcanjo 06, por volta das 12h30, 

para atender a ocorrência no km 
48 da rodovia.

O Samu também esteve pre-
sente no local. Devido à gravi-
dade da situação, a rodovia foi 
bloqueada nos dois sentidos para 
que a aeronave pudesse pousar 
com segurança na pista. Ao chega-
rem, os bombeiros encontraram a 
caminhonete capotada à beira da 
estrada. O veículo seguia de Pira-
pora para Montes Claros quando 

o acidente ocorreu.
De acordo com o motorista, 

a chuva fraca que caía na região 
deixou a pista escorregadia,  JKL 
com que ele perdesse o controle 
da caminhonete. O veículo derra-
pou, saiu da pista, bateu em uma 
árvore e capotou.

O motorista, de 47 anos, ficou 
preso nas ferragens e foi resgata-
do pelos bombeiros. Ele sofreu 
traumatismo craniano, lesão na 

coluna cervical e várias escoria-
ções pelo corpo. Após ser atendi-
do pela equipe médica do Samu 
que estava a bordo do Arcanjo 06, 
foi levado de helicóptero para a 
Santa Casa de Montes Claros.

A esposa do motorista, de 
42 anos, e a filha do casal, uma 
adolescente de 13 anos, apresen-
tavam apenas ferimentos leves. 
Ambas foram encaminhadas ao 
mesmo hospital pelo Samu.

A rodovia ficou totalmente in-
terditada por cerca de uma hora 
para o atendimento e remoção 
das vítimas. A Polícia Rodoviária 
Federal registrou a ocorrência e 
tomou as providências necessá-
rias.

ALERTA PARA MOTORISTAS 
DURANTE AS CHUVAS

Com a chegada das chuvas, o 

Corpo de Bombeiros alerta que 
os acidentes nas estradas têm 
aumentado. O acúmulo de óleo 
na pista, misturado à água das 
primeiras chuvas, torna o asfalto 
extremamente escorregadio, ele-
vando o risco de acidentes. Os 
condutores são orientados a re-
duzir a velocidade, revisar os lim-
padores de para-brisa e os pneus, 
e evitar dirigir à noite em condi-
ções de pista molhada.

ÉLID NORONHA

Durante uma operação policial 
de combate ao tráfico de drogas, 
realizada na rodovia LMG-653 na 
noite desta quinta-feira (10), um 
homem foi preso em flagrante. O 
suspeito, que conduzia um Fiat 
Uno verde, chamou a atenção da 
equipe policial ao reduzir brus-
camente a velocidade e fazer um 
gesto suspeito com o braço ao se 
aproximar da blitz.

Diante do comportamento es-
tranho, os policiais decidiram abor-
dar o veículo. Assim que se aproxi-
maram, perceberam um forte odor 
de maconha vindo do interior do 

carro. Ao ser questionado, o moto-
rista admitiu que estava fumando 
maconha enquanto dirigia e tentou 
disfarçar o cheiro ao notar a pre-
sença da polícia na via.

Durante a revista no carro, a 
polícia encontrou um cigarro de 
maconha parcialmente consumido, 
ainda quente, escondido embaixo 
do tapete do lado do motorista. 
Além disso, sob o banco, foi loca-
lizada uma pequena barra de ma-
conha prensada. No porta-luvas, 
os policiais encontraram seis car-
telas com um total de 90 compri-
midos de anfetamina, conhecidos 
como “rebite”, uma substância 
proibida usada para evitar o sono 

em longas viagens.
Diante das evidências, o mo-

torista foi preso em flagrante por 
tráfico de drogas e por dirigir sob 
efeito de substâncias psicoativas. 
Ele foi encaminhado à Delegacia 
de Plantão de Montes Claros, en-
quanto o veículo foi apreendido e 
removido para um pátio creden-
ciado.

A operação faz parte dos es-
forços contínuos da polícia para 
combater o tráfico de drogas na 
região, intensificando as fiscali-
zações nas rodovias para garantir 
mais segurança aos motoristas e 
evitar que substâncias ilegais cir-
culem pelas estradas.

ÉLID NORONHA

Na noite dessa quinta-feira 
(10), um incêndio de grandes 
proporções atingiu o almoxarifa-
do de uma empresa de energia 
solar no parque solar Vista Alegre, 
zona rural de Janaúba. O Corpo 
de Bombeiros informou que as 
chamas causaram danos conside-
ráveis à estrutura metálica do gal-
pão, que era revestido por lona 
plástica, além de destruir comple-
tamente diversos equipamentos 
eletrônicos, arquivos, uniformes, 
geradores de energia, extintores, 

fiações elétricas e outros mate-
riais armazenados no local.

Para conter o incêndio, a em-
presa mobilizou rapidamente 
cerca de 10 caminhões-pipa, com 
capacidade para 20 mil litros 
cada, que se revezaram entre os 
abastecimentos até a chegada dos 
bombeiros. Assim que os mili-
tares chegaram, montaram duas 
frentes de combate ao fogo, uti-
lizando dois caminhões-pipa para 
lançar água simultaneamente so-
bre as chamas.

Em colaboração com funcio-
nários e brigadistas da empresa, 

os bombeiros utilizaram cerca de 
40 mil litros de água para contro-
lar o incêndio, tanto para resfriar 
a área quanto para extinguir o 
fogo. Após o controle das cha-
mas, o trabalho continuou com 
a equipe da empresa, que perma-
neceu jogando água sobre a área 
afetada, para evitar o surgimento 
de brasas e possíveis reignições, 
garantindo também a proteção da 
vegetação nas proximidades.

Felizmente, não houve feridos, 
mas os danos materiais foram ex-
tensos e estão sendo avaliados 
pela empresa.

ÉLID NORONHA

Na manhã desta quinta-feira 
(10), o Corpo de Bombeiros foi 
acionado para atender uma ocor-
rência envolvendo o tombamento 
de uma carreta carregada com sacos 

de batata palha na BR-251. O aci-
dente provocou um vazamento de 
óleo diesel, gerando risco de der-
rapagem na pista. Felizmente, não 
houve vítimas e o motorista não foi 
encontrado no local.

De acordo com os bombeiros, 

o incidente ocorreu no KM 390 
da rodovia, entre os povoados de 
Bocaina e Vale das Cancelas. Ao 
chegarem ao local, os militares se 
depararam com a carreta tombada 
em meia pista, com óleo diesel va-
zando pela rodovia, o que poderia 

causar outros acidentes. De imedia-
to, a equipe iniciou a aplicação de 
serragem sobre o óleo espalhado, a 
fim de neutralizar o risco de derra-
pagens.

Apesar da gravidade do aciden-
te, o motorista não foi localizado, 

tendo aparentemente abandona-
do o veículo. A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) esteve presente no 
local para garantir a segurança do 
trânsito, que ficou parcialmente in-
terditado durante os trabalhos, mas 
já foi liberado para a circulação.

A ação rápida dos bombeiros 
evitou que o vazamento causasse 
novos acidentes, especialmente em 
um trecho movimentado da BR-251. 
O trabalho de limpeza e segurança 
foi concluído com sucesso, e o trá-
fego na rodovia voltou ao normal.
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Projeto Água dos Vales terá R$ 3,5 bilhões 
em investimentos 

Novo Processo Seletivo da MGS oferece 
oportunidades em 109 cidades de Minas Gerais

Estudantes da rede estadual se destacam na 
25ª UFMG Jovem com projetos inovadores e 
protagonismo científico

O Governo de Minas abriu nesta 
quinta-feira (10/10) a consulta pú-
blica do Projeto Água dos Vales, uma 
Parceria Público-Privada (PPP) com 
o objetivo de universalizar o sanea-
mento básico até 2033 nas regiões 
do Jequitinhonha e Mucuri. As áreas 
são historicamente marcadas pela 
falta de infraestrutura e de serviços 

essenciais.
Com cerca de R$3,5 bilhões em 

investimentos, mais de 1 milhão de 
pessoas em 92 municípios serão be-
neficiadas, com acesso à água potá-
vel e ao tratamento de esgoto. Essa 
será a primeira PPP do país que irá 
além dos grandes centros urbanos, 
propondo soluções sustentáveis em 

água e esgoto também para áreas 
rurais.

Atualmente, os municípios do Je-
quitinhonha, Mucuri e parte do Nor-
te de Minas estão entre os mais ca-
rentes do país, com apenas 60% dos 
domicílios recebendo água tratada e 
40% com coleta de esgoto. Metade 
do esgoto coletado sequer é tratado. 

A MGS (Minas Gerais Serviços 
S.A.) anunciou a abertura de um 
novo Processo Seletivo Público 
Simplificado, edital 18/2024, que 
abrange 109 cidades de Minas Ge-
rais e oferece vagas para formação 
de cadastro de reserva. O processo 
é uma grande oportunidade para 
candidatos com diversos níveis de 
escolaridade, desde o Ensino Fun-
damental até o Superior.

Os cargos disponíveis contem-
plam diversas funções, como aju-
dante de manutenção, carregador, 
capineiro, jardineiro, auxiliar de 
serviços gerais, porteiro, auxiliar ad-

ministrativo e auxiliar de apoio ao 
educando, entre outros. As remu-
nerações variam conforme o cargo, 
podendo alcançar até R$12.136,21. 
Além do salário, os contratados 
terão direito a benefícios como 
vale-refeição ou alimentação, auxí-
lio-transporte e seguro de vida em 
grupo.

INSCRIÇÕES E PROVAS

As inscrições devem ser feitas ex-
clusivamente pela internet, no site 
do IBFC (www.ibfc.org.br), entre os 
dias 10 e 23 de outubro de 2024. A 

taxa de inscrição tem valor mínimo 
de R$50, variando de acordo com o 
cargo pretendido.

Os candidatos serão avaliados 
por meio de uma prova objetiva, 
marcada para o dia 24 de novembro 
de 2024, e que será um dos prin-
cipais critérios de seleção para as 
vagas.

O processo seletivo é uma ex-
celente oportunidade para quem 
busca recolocação no mercado de 
trabalho ou estabilidade em uma 
empresa de grande porte, com atua-
ção consolidada no estado de Minas 
Gerais.

Nesta semana, o campus Pampu-
lha da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), em Belo Horizonte, 
foi palco de uma verdadeira cele-
bração do conhecimento, reunindo 
estudantes e professores de 77 muni-
cípios na 25ª edição da UFMG Jovem.

Com o tema “Minas é um mundo: 
diversidade, saberes e tecnologias so-
ciais”, o evento destacou a importân-
cia da ciência, criatividade e inovação 
entre jovens da educação básica de 
todo o estado, o que é valorizado pe-
los professores.

“Os estudantes saem daqui rea-
lizados, sabendo que podem fazer 
ciência e pertencer ao espaço da uni-
versidade. É uma forma de motivar 
tanto eles quanto os professores”, 
ressaltou Fabíola Cristina, professora 
de Biologia da Escola Estadual Do-
mingos Justino Ribeiro, em Mateus 
Leme, na Região Metropolitana de 
Belo Horizonte.

Organizado como projeto de ex-
tensão da UFMG, o evento celebrou 
seus 25 anos homenageando o re-
nomado escritor mineiro Fernando 
Sabino, e buscando estreitar os laços 
entre a universidade e a educação 

básica.

Estudantes da E.E. Domingos Jus-
tino Ribeiro (SEE/MG / Divulgação)

A feira promoveu a troca de ideias 
e experiências através da apresenta-
ção dos trabalhos científicos e inves-
tigativos realizados nas escolas. O 
objetivo é engajar os estudantes na 
cultura científica e incentivar práticas 
pedagógicas inovadoras, formando 
futuros cientistas e cidadãos críticos.

“Abrir o espaço da universidade, 
articulando conhecimento e saberes, 
é uma forma de contribuir para a for-
mação dos sujeitos. A educação bási-
ca abarca estudantes muito inventi-
vos, criativos e dispostos, que estão 
em um processo onde se formar por 
meio da arte, cultura e da ciência 
certamente significa muito, contribui 
para um mundo mais justo” afirmou 
a professora de português e Coorde-
nadora da 25° UFMG Jovem, Renata 
Amaral.

Feira de Educação Básica

Um dos pontos altos do evento 
foi a Feira de Educação Básica, onde 

160 trabalhos investigativos e inven-
tivos, desenvolvidos por alunos da 
educação básica, foram expostos. Os 
projetos abrangeram diversas áreas 
do conhecimento e destacaram o 
protagonismo jovem na pesquisa 
científica.

“Fiquei muito feliz em apresen-
tar o resultado do nosso trabalho, 
no qual investimos tanto tempo de 
pesquisa. A pesquisa científica me 
ensinou a trabalhar em grupo, a ser 
mais independente e a desenvolver 
meu pensamento crítico”, comentou 
Isabela Alves, de 17 anos, estudante 
da E.E. Domingos Justino Ribeiro e 
participante da feira.

Entre os vários projetos apresen-
tados, destacou-se o da Escola Esta-
dual Cônego Ramiro Leite, situada 
em uma comunidade Quilombola 
de Januária, no Norte de Minas, que 
abordou o tema “Racismo Estrutural: 
Conhecer Para Superar”. O projeto é 
orientado pelo professor de História 
Roberto Carlos.

“Para os estudantes, que nunca 
haviam estado em uma universidade 
pública, participar da feira foi uma 
experiência transformadora. Além 
disso, poder discutir um tema tão re-

SANEAMENTO AO JEQUITINHONHA E MUCURI

Governo de Minas garantirá água e esgoto tratados para mais de 1 milhão de pessoas até 2033

Evento abordou a diversidade, saberes e tecnologias sociais em homenagem aos 25 anos da 
feira e ao escritor Fernando Sabino

O Marco Legal do Saneamento (Lei 
14.026/2020) estabeleceu que 99% 
da população brasileira deverá ter 
acesso à água potável e que 90% te-
nha seu esgoto coletado e tratado 
até 2033.

Para atingir essas metas, o pro-
jeto prevê a expansão das redes 
de água e esgoto para locais hoje 
não atendidos. As melhorias visam 
o aumento da qualidade de vida 
da população, impulsionamento 
do turismo e o fortalecimento da 
economia local além dos grandes 
centros. O impacto econômico es-
timado do investimento ultrapassa 
R$19 bilhões.

O projeto é liderado pelo Go-
verno de Minas, com a participação 
da Copasa (Companhia de Sanea-
mento de Minas Gerais) e da Co-
demge (Companhia de Desenvolvi-
mento de Minas Gerais).

EXECUÇÃO

A PPP delegará a um operador 
privado a responsabilidade pelos 
investimentos e pela gestão dos 
sistemas de captação, tratamento 
e distribuição de água, além da 
coleta e destinação adequada do 
esgoto.

A Copasa, como contratante, 
ficará encarregada de fiscalizar a 

execução dos investimentos e o 
cumprimento das metas e indica-
dores de desempenho.

Os estudos técnicos estão sen-
do conduzidos pela International 
Finance Corporation (IFC), braço 
do Banco Mundial, e pelo Banco 
Nacional de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES), e tem 
apoio financeiro da Global Infras-
tructure Facility e da PSPInfra, uma 
iniciativa conjunta do Banco Inte-
ramericano de Desenvolvimento 
(BID), do BNDES e da IFC.

REGIONALIZAÇÃO DOS 
INVESTIMENTOS

O projeto beneficiará 92 muni-
cípios atendidos pela Copasa e/ou 
Copanor – subsidiária da compa-
nhia de saneamento, que integram 
o Bloco de Referência do Vale do 
Jequitinhonha, criado em 2022 
pelo Ministério do Desenvolvi-
mento Regional. Esses municípios 
fazem parte do polígono da seca, 
exigindo uma abordagem específi-
ca para atender suas necessidades 
ambientais e sociais.

A regionalização é uma estra-
tégia crucial para universalizar os 
serviços de abastecimento de água 
e esgoto no Brasil até 2033. Ao 
agrupar os municípios, a estratégia 

busca otimizar soluções para o se-
tor, aproveitando ganhos de escala 
e viabilizando economicamente os 
serviços, enquanto respeita a iden-
tidade da região.

“Os serviços da PPP foram ajus-
tados às necessidades locais, am-
pliando o acesso ao saneamento. 
Estamos implementando uma solu-
ção de longo prazo que considera 
o crescimento das comunidades, a 
preservação dos recursos naturais 
e a resiliência da região às mudan-
ças climáticas. Esse modelo garante 
que até os municípios menores se 
desenvolvam de forma sustentável 
e digna”, afirma o presidente da 
Copasa, Guilherme Duarte.

CONSULTA PÚBLICA

A primeira etapa, com os estu-
dos de viabilidade técnica, opera-
cional e socioambiental, já foi con-
cluída este ano. Agora, tem início a 
segunda etapa, com uma consulta 
pública de 10 de outubro a 25 de 
novembro, aberta à participação da 
sociedade. A consulta está dispo-
nível no site aguadosvales.copasa.
com.br.

Em seguida, será publicado o 
edital para contratação do parceiro 
privado, com a abertura da licita-
ção prevista ainda para este ano. 

levante como o racismo estrutural, 
um problema que só será resolvido 
com investimentos na educação, 
mais conhecimento e valorização de 
diferentes culturas, é fundamental. 
A feira nos proporcionou justamen-
te esse espaço”, comentou 

Entre os trabalhos selecionados, 
24 são de escolas estaduais que pos-
suem Núcleos de Pesquisa, compos-
tos por professores orientadores e 
estudantes dos anos finais do ensi-
no fundamental e/ou médio. Esses 
núcleos integram o Programa de 
Iniciação Científica da Educação Bá-
sica (Iceb), da Secretaria de Estado 

de Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), que visa fomentar o protago-
nismo juvenil e o desenvolvimento 
de competências e habilidades rela-
cionadas à pesquisa.

Todos os participantes da feira 
receberam o título de “Jovem Cien-
tista/Inventor” da UFMG Jovem e 
poderão ter seus projetos indicados 
para outras feiras de destaque, tanto 
nacionais quanto internacionais.

Programação

A edição de 2024 trouxe uma 
programação robusta, dividida em 

quatro eventos principais: a Feira de 
Educação Básica, o desafio “O meu 
segredo para ser feliz”, a “Conversa 
com Cientistas” e a atividade #Ex-
ploraUFMG.

No Desafio “O meu segredo 
para ser feliz”, os estudantes foram 
incentivados a expressar suas ideias 
por meio de desenhos, textos, áu-
dios ou vídeos. Já na “Conversa com 
Cientistas”, alunos e professores 
tiveram a oportunidade de dialogar 
com especialistas. O #ExploraU-
FMG ofereceu visitas guiadas pelos 
museus e espaços culturais da uni-
versidade.
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Artur e Quinota confrontam 
Blandina sobre o anel de turmalina 
paraíba. Ariosto afirma que o docu-
mento oficial das terras da Gruta 
Azul pertence a Primo Cícero, e acu-
sa os Leonel de invasores. Seu Tico 
Leonel comenta com Zefa Leonel 
que lembra de ter assinado um con-

trato com Primo Cícero sobre a venda das terras. Deodora despista Quintilha, 
e Ariosto convence Primo Cícero a assinar uma procuração em seu nome. 
Marcelo Gouveia vê Blandina e Esperança juntas. Ariosto avisa a Artur que a 
Gruta Azul será reativada. Vespertino sonha em ser aceito por Margaridinha 
como pai. 

Situação ocorreu em 2014, pouco antes de Gabriel Leone completar 21 anos.

Gente como a gente: você não vai acreditar no que fez o Ayrton Senna da 
Netflix chorar em pleno supermercado

Gabriel Leone protagonizou um verdadeiro momento ‘gente como a gente’ 
em 2014

Gabriel Leone foi visto aos prantos em um supermercado do Rio de Janeiro 
em 2014. As informações são do jornal O Dia

Separação de Gabriel Leone e Sabrina Korgut teria sido o motivo do choro 
do ator em público

Gabriel Leone e Sabrina Korgut ficaram juntos por cerca de um ano e meio

Gabriel Leone protagonizou um verdadeiro momento “gente como a gente” 
em 2014. Segundo informações do jornal O Dia, o ator foi visto aos prantos em 
um supermercado do Rio de Janeiro. Na época, o artista já era conhecido do 
grande público após fazer o vilão Antônio Rocha, em “Malhação”.

De acordo com a publicação, o motivo do choro em público foi o fim do na-
moro de Gabriel com a atriz Sabrina Korgut, que, naquela ano, interpretava Ade-
nóide no seriado “Pé Na Cova”. A relação, que durou cerca de um ano e meio, 
engatou em 2013, nos bastidores do espetáculo infantil “A Branca de Neve”; ela 
era a diretora e ele, o príncipe. O romance repercutiu nas redes sociais por conta 
da diferença de idade de 16 anos entre eles.

Atualmente, Gabriel não tem motivo para chororô quando o assunto é amor. 
Em maio deste ano, ele se casou em uma cerimônia discretíssima com a atriz 
Carla Salle. A festa, reservada a amigos e familiares, aconteceu em um campo do 
Rio de Janeiro. “O casamento aconteceu na floresta, onde nos sentimos protegi-
dos e conectados com as nossas crenças. O branco simboliza esse elo”, comen-
tou o ator para a revista Vogue. Os pombinhos já estavam juntos há oito anos 
quando oficializaram a união.

GABRIEL LEONE É AYRTON SENNA EM SÉRIE DA NETFLIX

Agora, Gabriel se prepara para o lançamento do trabalho que ele classificou 
como o mais desafiador de sua carreira. Chega no dia 29 de novembro na Netflix 
a série “Senna”, que conta a história do ídolo Ayrton Senna. É Leone quem dará 
vida ao icônico piloto.

“Foi um processo de imersão intenso e subjetivo, que envolveu oito meses de 
trabalho longe de casa, boa parte fora do Brasil, incluindo períodos na Argen-
tina. O projeto foi grandioso em escala e importância”, comentou Gabriel, nos 
bastidores de uma campanha da marca O.U.i Paris.

Entre os principais objetivos, Gabriel destaca a necessidade de gerar iden-
tificação. “Como ator, meu objetivo foi criar uma identificação e uma imersão 
genuína para o espectador. Foi um grande desafio aproximar-me da essência 
desse personagem tão icônico”, refletiu.

Chico mente para Madalena. Os-
mar termina com Violeta. O investi-
gador avisa ao delegado que desco-
briu o paradeiro de Osmar. Cida dá 
um fora em Sidney. Doralice é cha-
mada para trabalhar no barracão de 
bate-bolas como costureira.  Roxele 
pede para Chico abrigar sua família. 
Osmar é levado à delegacia. Doralice 

passa mal ao ver o irmão na TV acusado de assassinato. Edson reconhece 
Neuza. Moreira flagra Chico e Roxele juntos. Madalena vai à delegacia falar 
com Osmar.

RESUMO DE Novelas
Viola não acredita nas acusações 

de Rudá contra Mavi. Viola fica sa-
bendo por Robson que o dono do 
resort mora na cobertura do hotel. 
Rudá conta a Luma que entregou 
Mavi para Viola. Leidi incentiva Sir-
lei a seduzir Berta, pensando no di-
nheiro da sogra de Ísis. Rudá sente 

por estar mentindo para Filipa. Viola esconde o celular de Mavi, e observa a 
cobertura do hotel acender depois que o namorado sai em busca do aparelho. 
Mavi fica desesperado ao saber por Luma que Rudá contou a Viola que ele é o 
dono do Albacoa. Viola aborda Mavi no hotel e diz que que deseja conhecer a 
cobertura do namorado.

Gente como a gente: 
você não vai acreditar no 
que fez o Ayrton Senna 
da Netflix chorar em 
pleno supermercado

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Fifa divulga primeiro ranking após 
Mundial de futsal; veja posição do Brasil

Atlético informa lesão de titular e aumenta 
lista de desfalques

Matheus Pereira na Seleção? Dorival fala 
sobre meia do Cruzeiro

América faz leilão em prol de tratamento 
de câncer de ex-goleiro do clube

D
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AÇ
ÃO Vencedor da edição de 2024 da Copa do Mun-

do, o Brasil manteve, como previsto, a liderança do 
ranking da Fifa de futsal. Agora, a equipe hexacampeã 
mundial possui 1650.75 pontos, com uma boa vanta-
gem sobre Portugal, a segunda colocada, que soma 
1546.33 pontos. Derrotada pela Seleção Brasileira 
por 2 a 1 na final da Copa do Mundo, a Argentina 
ganhou duas posições no ranking e está em terceiro 
lugar. Outras ascensões importantes no ranking da 
Fifa de futsal ficam com o Cazaquistão, que passou 
da oitava para a quinta posição, e a Ucrânia, que avan-
çou do 12º para o 9º lugar.

Veja o top-20 do ranking mundial de futsal
1. Brasil
2. Portugal
3. Argentina

4. Espanha
5. Cazaquistão
6. Irã
7. Marrocos
8. Rússia
9. Ucrânia
10. França
11. Tailândia
12. Paraguai
13. Japão
14. Geórgia
15. Venezuela
16. Finlândia
17. Croácia
18. Itália
19. Sérvia
20. República Tcheca (No Ataque)

A lista de desfalques do Atlético 
não para de crescer. Nesta sexta-
-feira (11/10), o clube informou 
que o lateral-esquerdo Rubens 
sofreu lesão no músculo adutor da 
coxa direita. Ele havia se queixado 
de dores na região após vitória por 
2 a 1 sobre o Grêmio, nessa quar-
ta (9/10), na Arena MRV, em jogo 
atrasado da sexta rodada do Cam-
peonato Brasileiro. Rubens deve 
ficar de fora da próxima partida do 
Galo, na próxima quarta (16/10), 
contra o Fortaleza, na Arena Caste-
lão, em Fortaleza, pela 31ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, e pre-
ocupa para a sequência de jogos 
decisivos – no sábado (19/10), o 
alvinegro enfrenta o Vasco, em São 
Januário, no Rio de Janeiro, pela 
volta das semifinais da Copa do 
Brasil, e, na terça (22/10), enfren-
ta o River Plate, da Argentina, pela 
ida das semifinais da Copa Liberta-
dores.

Milito terá que ‘quebrar a cabe-

ça’ contra o Fortaleza
Tudo indica que o técnico Ga-

briel Milito não terá laterais-es-
querdos à disposição para a pró-
xima partida do Galo, na próxima 
quarta (16/10), contra o Fortaleza, 
na Arena Castelão, em Fortaleza, 
pela 31ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

O titular absoluto da posição, 
Guilherme Arana, também está 
machucado – ele sentiu incômo-
do na coxa esquerda durante a 
vitória do Atlético sobre o Vasco, 
por 2 a 1, pela ida das semifinais 
da Copa do Brasil, no dia 4 de 
abril, na Arena MRV, e inclusive 
teve que ser cortado da convoca-
ção da Seleção Brasileira. O Galo 
deve ter um time inteiro de des-
falques para o jogo diante do For-
taleza, entre jogadores lesionados, 
suspensos e atletas que terão joga-
do com suas seleções nacionais no 
dia anterior da partida. Veja abaixo 
a lista.

Lista de desfalques do Atlético
Rubens – em recuperação de 

lesão no adutor da coxa direita
Arana – em recuperação de le-

são na coxa esquerda
Zaracho – em recuperação após 

ter feito cirurgia para correção de 
hérnia na região inguinal

Bernard – em recuperação de 
ruptura do ligamento colateral 
medial do joelho direito

Cadu – à espera de cirurgia 
após romper ligamento cruzado 
anterior e dos meniscos lateral e 
medial do joelho direito

Hulk – suspenso
Deyverson – suspenso
Lyanco – suspenso
Alan Franco – joga pelo Equa-

dor um dia antes da partida contra 
o Fortaleza

Vargas – joga pelo Chile um dia 
antes da partida contra o Fortaleza

Alonso – joga pelo Paraguai um 
dia antes da partida contra o Forta-
leza. (No Ataque)

A ótima temporada de Matheus 
Pereira com a camisa do Cruzeiro o 
coloca no radar da Seleção Brasilei-
ra. Quem admitiu isso foi o próprio 
técnico do Brasil, Dorival Júnior. 
Nesta quinta-feira (10/10), a Sele-
ção derrotou o Chile por 2 a 1, no 
Estádio Nacional de Santiago, pela 
nona rodada das Eliminatórias Sul-
-Americanas para a Copa do Mundo 

de 2026. O Brasil saiu atrás, com 
gol de Vargas, atacante do Atlético. 
A virada veio com gols de dois jo-
gadores do Botafogo: os atacantes 
Igor Jesus e Luiz Henrique.

As atuações decisivas de atletas 
que atuam no futebol brasileiro 
abriram espaço para uma pergunta 
sobre outros jogadores que dispu-
tam a liga local. Dorival, então, foi 

questionado especificamente sobre 
Matheus Pereira e admitiu que o 
armador do Cruzeiro está no radar 
da comissão técnica.

“São jogadores que estão sendo 
observados, mesmo aqueles que 
imaginam que isso não esteja acon-
tecendo, atuando em ligas mais 
distantes. De repente, a qualquer 
momento, podem ter oportunida-

de. Fico feliz que jogadores que 
estão disputando o Campeonato 
Brasileiro estejam sendo aprovei-
tados”, iniciou Dorival. “Alguns 
outros estão sendo observados. 
Esse menino que você citou (Ma-
theus Pereira) também, por aquilo 
que vem apresentando dentro do 
Campeonato Brasileiro. Não só 
este ano, mas no ano anterior ele 

também teve um certo destaque”, 
continuou o técnico da Seleção. 
“Queira ou não, a resposta que al-
guns deles vêm dando vai abrindo 
espaço e caminho para outros”, 
completou, ao fim da resposta.

Temporada de Matheus Pereira

Aos 28 anos, Matheus Pereira é 

um dos grandes nomes do Cruzei-
ro nesta temporada. São 48 jogos, 
nove gols e 13 assistências do cami-
sa 10 em 2024. Apesar da instabili-
dade recente, ele segue como peça 
fundamental da equipe na briga 
pelo título da Copa Sul-Americana 
e pelas primeiras colocações do 
Campeonato Brasileiro.

(No Ataque)

O América iniciou um leilão 
beneficente em prol do ex-goleiro 
Flávio, o ‘Pantera’, que defendeu a 
meta do clube entre 2008 e 2011. 
Aos 53 anos, ele está em tratamen-
to de um câncer de próstata. O 
leilão é de uma camisa de goleiro 
atual do América, com o número 1, 
o nome e o autógrafo de Flávio. A 
ação do Coelho é em parceria com 
a MatchWornShirt. Até a atualização 
mais recente desta reportagem, o 
lance mais alto era de R$ 1.252,00.

O leilão se encerra na próxima 

quarta-feira (16/10).

CARREIRA DE FLÁVIO

Em mais de 20 anos no futebol 
profissional, Flávio defendeu cinco 
clubes: CSA, Athletico-PR, Vasco, 
Paraná e América. Pelo Furacão, 
o goleiro disputou 308 partidas e 
ganhou títulos importantes como o 
Campeonato Brasileiro de 2001, a 
Série B de 1995, a Seletiva para a 
Copa Libertadores em 1999 e os es-
taduais de 1998, 2000 e 2001. Em 

2006, Flávio fez parte da melhor 
campanha do Paraná na Série A por 
pontos corridos – quinto lugar, 
com 60 pontos, que valeu vaga na 
Copa Libertadores de 2007.

TRAJETÓRIA NO AMÉRICA

Na passagem pelo América, Flá-
vio foi peça importante de uma das 
maiores ascensões do futebol brasi-
leiro. O Coelho saiu do Módulo II 
do Campeonato Mineiro, em 2008, 
para a Série A do Brasileiro, em 

2011. Sempre com o Pantera sob a 
meta, o América conquistou a Série 
C de 2009 e ficou na quarta posi-
ção da Série B de 2010. Em quase 
quatro anos no Coelho, o arqueiro 
participou de 133 jogos.

FIM DA CARREIRA

Flávio pôs um ponto final na 
carreira em 2013, aos 43 anos, 
pelo CSA – clube que o revelou 
no início da década de 1990. Pos-

teriormente, foi contratado como 
preparador de goleiros no próprio 
time alagoano.

PROBLEMAS FINANCEIROS?

No início de junho, o site 082 
Notícias, de Alagoas, informou que 
Flávio estava doente e enfrentava 
dificuldades financeiras. O ex-go-
leiro teria perdido todo o dinheiro 
acumulado no futebol profissional 
em jogos de azar, fato negado pelo 
irmão, Fábio Vieira, em entrevista 

ao portal Um Dois Esportes. “Fala-
ram que o Flávio é viciado em jogo. 
Ele nunca gostou, meu irmão nun-
ca teve vício nenhum. Não é agora 
depois de velho que vai viciar em 
um jogo destes. Ele não passa por 
problemas financeiros, graças a 
Deus não chegou neste ponto”.

Auxílio do CSA
O ex-goleiro continua receben-

do salários do CSA. Ele foi contra-
tado no fim do ano passado para 
treinar os arqueiros das divisões de 
base do clube. (No Ataque)

Seleção Brasileira conquistou hexacampeonato mundial e se manteve no topo, enquanto a 
Argentina, vice-campeã, subiu; veja top 20 do ranking da Fifa

Atlético deve ter 11 desfalques para o próximo jogo, entre lesionados, suspensos e jogadores de 
seleções; veja lista

Treinador foi perguntado sobre o armador celeste e admitiu que ele está entre os observados 
para defender o Brasil

Coelho leiloa camisa com o nome e o autógrafo de Flávio, que defendeu a meta do time entre 
2008 e 2011
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NO PRÓXIMO 
SÁBADO TEREMOS 

FINALMENTE A FESTA 
MAIS ESPERADA DA 

TEMPORADA

COM MUITA LUZ, shows de famosas bandas, bebidas à 
vontade, encontro de amigos e muita animação finalmente 
no próximo sábado teremos a esportiva “NOITE DO GLA-
MOUR-59”. As camisetas continuam sendo procuradíssi-
mas nas boutiques Ada Trend, Sapazzio, Só Luna e Cynthia 
Maison.. Volto a avisar que vai começar as 20 horas e só 
terão acesso as pessoas que estiverem vestindo as mes-
mas. São 59 anos de jornalismo que serão comemorados 
em grande estilo e tudo incluso. Estarei recebendo todos 
na entrada do “Mirante Eventos “ A DUPLA DINÂMICA DO MAX MIM CLUBE ou seja o Pre-

sidente Wellington Felix e o vice Charles Caldeira estará 
comandando grande grupo sábado na festa comemorativa 
dos meus 59 anos de jornalismo. 

DUÍ MACEDO que ampliou seu famoso restaurante e bar, 
MAPA DE MINAS aí com a bonita esposa Gaby. Ele está me 
ajudando na coordenação da long neck Amstel que será 
servida a vontade na festa do próximo sábado.

VICTOR E SUA ESPETACULAR banda TWO NIGTH DO 
SAMBA estará deixando como sempre a pista da festa do 
próximo sábado fervilhante.

ESSA ANIMADA TURMA fazendo um flash na feijoada, vol-
tará a me prestigiar no próximo sábado

A BELA DERMATOLOGISTA de Janaúba Priscila Matos 
Perrella com a filha MariaFOI DOS MAIS BELOS e emocionante o casamento dos 

jovens Nathalia Medrado Tolentino com Rodrigo Pires Pe-
reira. A cerimônia foi na Capela do Colégio Imaculada e em 
seguida os noivos e seus pais Cynthia Medrado Tolentino 
-o padrasto Gerlan Oliveira Soares-Paulo Moacir-Maria 
Helena Pires Pereira, receberam os cumprimentos no es-
paço “Galo Garden Eventos”, onde ouve uma fina recepção.

VEJAM QUE BELA foto da linda noiva Nathalia com sua 
elegantíssima mamãe Cynthia Medrado Tolentino.

BELA FOTO DOS NOIVOS Nathalia e Rodrigo no belo es-
paço “Galo Garden”

SÁBADO ESPECIAL
HOJE É DIA DE NOSSA SENHORA APARECIDA e vamos todos pedir 

em orações para que ela proteja nosso Brasil verde e amarelo. Também 
é o DIA DAS CRIANÇAS que serão festejadíssimas não só pelos papais e 
vovós, mas por toda família. Vivas

APROVADO
A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO e Justiça da Câmara dos Deputa-

dos aprovou o projeto de lei que visa barrar as decisões monocráticas 
dos ministros do STF.  Lindbergh Farias, conhecido como “lindinho” 
nas planilhas da Odebrecht, partiu para ofensas contra a presidente 
da CCJ e chegou a ameaçar de prisão os membros da Comissão caso 
apoiassem o projeto. Contudo, sua máscara caiu e sua hipocrisia foi 
exposta publicamente.

CASA DE REPOUSO
FIQUEI MUITO TRISTE em ver o ex jogador de futebol da época 

de Ouro deste esporte aqui em Moc sozinho numa “Casa de Repouso” 
em BH .Certo que está bem tratado, mas é a mesma coisa de um Asilo 
,pois todos ficam sem o calor humano da família. Gosto de ver outro 
que fez história no futebol, ou seja, Denarte, sempre preservando a 
história deste esporte e destacando os atletas da época. Ele foi a BH 
especialmente para visitar seu companheiro de time Afrânio na Casa de 
repouso. Encontro marcado pela emoção e lágrimas.

POLÍTICOS CONDENADOS
O CONGRESSO BRASILEIRO votou uma modificação na Lei da Fi-

cha Limpa que, na prática, facilita a vida de políticos condenados por 
corrupção e improbidade administrativa. Com essa mudança, a lei 
perde parte de sua força inicial, que era uma conquista histórica da 
sociedade civil. Realmente uma vergonha, pois se foram condenados, 
inclusive estão aí soltos e funda da cara da nossa justiça.

O RECENTE DESEMPENHO do Partido dos Trabalha-
dores (PT) nas eleições deixou um recado claro: a legenda enfrenta 
dificuldades para se reconectar com o eleitorado. Fora de São Paulo, 
onde Guilherme Boulos, do PSOL, avançou ao segundo turno com 
apoio petista, os resultados foram decepcionantes.

QUEM QUISER CURTIR O NATAL, Réveillon e o ve-
rão em Arraial D’Ajuda, reserve logo suas passagens, nas madrugadas 
existem sempre promoções espetaculares da Azul que sairá direto de 
Moc rumo a Porto Seguro.

VEM AÍ MAIS UM NÚMERO impresso da revista “Tem-
po”. Patrícia Silva e sua equipe estão a mil ...

E EM ARRAIAL O MOVIMENTO tem sido dos maiores 
com muita gente que chegaram antes para o casamento do conhecido 
advogado Pedro Alcântara com a linda Carol Maia que será neste sába-
do. Infelizmente não deu para ir cumprimentar o querido amigo neste 
dia tão importante em sua vida. Felicidades para os noivos e depois 
estarei destacando com fotos a cerimônia que será na praia de Pitinga.

A DEPUTADA FEDERAL ROSÂNGELA Moro (União 
Brasil-SP) não conquistou o cargo de vice-prefeita em Curitiba. A es-
posa do senador Sérgio Moro (União Brasil-PR) concorria na chapa do 
deputado federal Ney Leprevost (União Brasil), que teve 60.675 votos 
(6,49% dos votos válidos) e ficou em quatro lugar na disputa.

VOLTO A PEDIR QUE PROCURE LOGO a camise-
ta nas Boutiques, pois de repente serão esgotadas. É só vestir a mesma 
e me homenagear pelos 59 anos de jornalismo. Uma festa que vai ser 
mesmo de arromba com a presença dos casais de destaque e do poder 
jovem.

FRENTE A FRENTE
VAP VIP


